

ADMINISTRACIÓN
Creador y valorador de la administración
PROLÍAN VILLARREAL

REDACCIÓN
Corresponsal de redacción, Méjico: R. GONZALEZ PACHECO

NUESTROS EDITORIALES

De nuestra Redacción en la Cárcel Repunte del oficio de rey

El oficio de rey había ido quedándose atrás, con las concesiones arrancadas una a una a la monarquía, y que daban la supremacía a los políticos, aunque el rey autorizaba siempre con su firma: YO EL REY, los actos de éstos, y conservaba las apariencias del poder. Todo lo exterior, pero que no vale nada, había sido dejado al rey; y éste era principal personaje decorativo de la nación, citado siempre por los periódicos, nombrado por los políticos, personaje de retrato y caricatura, de vivas en la calle y de presentación de armas en las paradas, rodeado por una atmósfera de convencimiento que a cada paso, por miles de bocas, le iba resplandeciendo: «Bien por Su Magestad que hizo esto»; «Buenas gracias a Su Magestad por quien subsiste el honor de la nación»; «Su Magestad ha salvado a la patria y etc., etc. Con una cuantiosísima lista civil que los políticos le habían dejado, con coronas, condecoraciones, títulos, honores, recepciones, paradas; una visita preparada a tal hospital, con su correspondiente limosna a un pobre — acto democrático ampliamente celebrado por los periódicos de los dos mundos —, un banquete, una cacería, treinta trajes, para cambiarse, de general todas las armas y de todas las naciones, la difusión de su retrato en cartulina y en fotografía; los trajes, además, de la reina consorte y de los príncipes pichones, ante los que, ya niños, se doblaban hasta el suelo; políticos eminentes y generales viejos, se conservaba la fachada y se le indemnizaba de su mutilidad. El rey ponía la firma: YO EL REY, a lo que él, el rey, era adverso o no había visto ni por las tapas; salía al balcón y recibía las oraciones preparadas al rey para hacer pasar la obra de otros; quebraba una botella de champagne contra el casco de un buque que era lanzado al mar ante una multitud ansiosa y expectante, y éste era lo que él ponía a la obra común; cuando esto aún faltaba, debía ir de caza, o dirigir unas regatas, o echar la primera cucharada de cal que asegurara la piedra básica de un edificio, — sin ella tal vez no se sustentara —; y cuando esto todavía faltaba, — los pueblos no pueden vivir dando siempre trabajo a los reyes

—, no asistía a ninguna parte, pero se publicaba su retrato a los diez años, a los catorce, a los veinte, a los cuarenta, conjuntamente con el de toda su familia, o se recorría su genealogía, se le sacaban en limpio los parentescos, o se le mentaba por las cosas más triviales, con un énfasis y una importancia como si hiciera de cosas que a todo el mundo lejarar bizzo... El oficio de rey había ido quedándose atrás; un palo vestido, manejado por un obrero inteligente, podía gesticular, accionar como los reyes, sin más voluntad ni más responsabilidad que éstos, con excepción de la procreación que a veces ha sido encargada, por elección de las reinas, a un poderoso sargento de caballería. Ya, todas aquellas andanzas, travestidos, cucharadas de cal, o salidas teatrales de los reyes, eran recibidas con la mayor indiferencia por el público que se ocupaba preferentemente de otras cosas, y no estaba para vistas cinematográficas tan resabidas e insubstanciales como éstas.

Pero sobrevino la guerra, y del bajón que antes había dado, el oficio de reyes ha vuelto a tener un repunte. ¡Cambio de la cinta! Ahora es Su Magestad que tiene que ser retirada de la línea de fuego; Su Magestad que recoge del suelo una cartulina postal que se le cae de las manos a un soldado cartero; la hija de Su Magestad que regala sus joyas, o la soberana consorte que renuere o manipula hilas o vendos, no ciertamente para su marido conocido, que no morirá ni será herido en la guerra, — por más que sea tan arrebatado y tan bravo, — para la galería, — pero tal vez para su cabo o su sargento de cámara.

El oficio de rey vuelve a estar, pues, al día. ¡Bastantes cruces tendrá que poner en el pecho de los héroes! Es un trabajo abrumador. ¿Por qué no pensar en hacerlo automáticamente, o poner las cruces en un tablero y que cada héroe las tome por sí mismo y se las coloque donde le parezca mejor? ¡Mageslades y Mageslades! Una Magestad de trapo haría mejor papel. Y los trapos andan más baratos que los reyes.

T. Antilli.

Crónicas internacionales

La guerra y el proletariado

Como lo había previsto en mi anterior, el 1.º de Mayo pasó en Italia tan observado como en el resto de Europa. Se habían anunciado grandes asambleas a despecho de la prohibición del gobierno; en realidad solo se efectuaron reuniones privadas con la intervención de escasos proletarios. Aquí, en Nápoles, se realizó una reunión en local cerrado, que fue una demostración sintomática. Efectuóse en la Bolsa del Trabajo. Estaba anunciado solamente los siguientes oradores: diputados Altobelli, Labriola y otros, además del secretario de la Bolsa del Trabajo, Oreste Gentile. Más el pueblo no ha querido escucharlos. Cuando se presentaron a la tribuna para hablar, el pueblo protestó, puesto que estos señores socialistas y revolucionarios favorables a la guerra, no son ya favorecidos por los trabajadores conscientes, y el pueblo no es el que el 1.º de Mayo les hablarán. Solo el diputado Altobelli pudo decir algunas palabras; pero ni Labriola, ni Gentile, pudieron hablar. Todos ellos fueron silbados estrepitosamente y tuvieron que abandonar la tribuna. El proletariado expulsa de su seno a los malos pastores. Pero la misma masa, cuando advirtió la presencia de nuestro viejo camarada Francisco Cacoza, lo saludó vivamente, invitándolo a la tribuna.

Y nuestro compañero habló; fué el único orador que el público escuchó. Se entiende todo esto. Cacoza es un verdadero anarquista, un revolucionario sincero que ha luchado por el bienestar del pueblo, sufriendo cárceles y miserias. El proletariado tiene fe en él.

En las demás regiones de Italia los anarquistas hicieron lo que les fué posible, interviniendo en las asambleas y hablando contra la guerra.

Pero como os decía, la jornada del 1.º de Mayo no ha tenido este año nada de notable. Parece que la guerra europea haya matado el espíritu subversivo, porque la burguesía supo colocar al proletariado de todos los países de la vieja Europa, uno contra otro. No es hora de desesperar por el porvenir. Hoy lo vemos todo negro, porque la atmósfera está cargada por el humo de las ametralladoras que todo lo obscurece; pero la época de la revancha obrera vendrá. Aun cuando esté lejano que día, tiene que llegar. ¿Y quién dice que está lejano? ¿No puede suceder que la extensión de la guerra lo acerque? Los burgueses dicen que la entrada de Italia en el conflicto, apresurará la realización de la paz; nosotros abrigamos, en cambio, la creencia de que apurará la revolución, porque con la guerra aumentará la desocupación, y la miseria y la desesperación del pueblo llegará a ser sumamente extremosa. De esto no se preocupa el gobierno

de la monarquía. Siempre callado; nada deja traslucir las intenciones del ministro Salandra.

Se realizó la conmemoración de Quarto. Allí, desde donde el 5 de Mayo de 1860, mil hombres, a las órdenes de José Garibaldi, zarparon para Sicilia con objeto de libertar al Mediodía de Italia de la tiranía de los Borbones, inauguró un monumento en homenaje al acontecimiento histórico. Todos los patriotas y periodistas burgueses — comprendidos también los periodistas republicanos, socialistas-reformistas y socialistas sistema De Ambris — tocaron ruidosamente el bombo.

Ninguno pensó ni dijo, que la Italia meridional, después de haber pagado los gastos a los jefes de la casa Savoia, es hoy más esclava, más miserable que en los tiempos en que dominaban los Borbones. Ninguno pensó y dijo que después de la explotación borbónica vino la opresión sabauda y que la civilización — que la monarquía pretende llevar al África, fué por ella misma combatida en las provincias meridionales, a las cuales, cada vez que pidieron pan y trabajo, les fué dado plomo y cárcel.

Roberto D'Angiò.

(Concluirá).

ACTUALIDAD

La Federación del V

Las instituciones nos valen como reductos de guerra, a los anarquistas. Las construimos nada más que para emplazar en ellas las armas de la Revolución; para clavárselas al tope, con un palo de buques, adelante, una bandera de ideal, una finalidad.

Perder la finalidad, sería perderlo todo, como anarquistas; si bien no sería perdernos para la revolución. Revolucionarios podríamos serlo siempre, más o menos, con sólo empujar una arma y dispararla o blandirla. Así son revolucionarios los ambiciosos políticos, la masa del pueblo oscura y desorientada, los malevos de alto bordo...

Nosotros, no. Somos revolucionarios para una finalidad. Construimos instituciones como reductos de guerra. Y las embanderamos en un ideal. Por eso queremos que nuestra Federación sea la del V Congreso, comunista anárquica. Como quieren «La Protesta», los anarquistas. Y esto no puede inhibirnos de ser revolucionarios, tomar una arma y dispararla o blandirla. Al contrario: esto nos obliga más.

Estamos por lo que más nos obligue: por lo que exija más amplitud de conciencia, más alto valor ideal, más fondo y firme coraje. Estamos por la Federación del V Congreso, pues! Contra todo y contra todos los que reduzcan, recorten, tachen su finalidad!

Esta noche se reúne en Australia 1837, el Consejo de la F. O. R. A. Los anarquistas, aquellos que la han sacado hasta el limpio, remozada, amanecida, de bitárrica de concurrir esta noche a esta asamblea. Y tomar parte, también, en sus debates, influir con su pensamiento, ayudar con sus ideas a las camaradas que integran este consejo. Solidarizarse, en fin.

¡Puertas abiertas, dijimos! Puertas abiertas. Aquí, en «La Protesta», en la Federación y en todas partes. ¡Puertas abiertas!

¡Viva el Comunismo Anárquico!

Las vacas

«La vaca que rumia con la cabeza gacha, sobrepuja cualquier estatus», ha dicho, como si en él hablara un gaucho, Walt Whitman.

Lo innegable... Esta bestia mansueta, con gallardía y movimientos nobiliarios, que sin necesidad que la maten se produce en alimento, como un árbol frutal, vale, ciertamente, más que todas las estatuas que consignan próceres. En ella rima un poema de hogar. Cariñosamente, Virgilio amador de las campañas, las llamaba a las jóvenes cantando Geórgicas, novillas, como si se refiriese a las muchachas, en el género.

Novillas y vacas que sobrepujan estatuas, han hecho, pagando tributo al agio, al trust, a la especulación, el renombre del país. Le han dado el corte de «agnado» en el estrago del cuchillo. Los frigoríficos... Los anglos con su ham-

bre al bife... La guerra... Y en el solar, una espasa en el puchero; y la leche agua.

Porque ya casi no quedan, se ha decidido reglamentar la exportación las novillas. Pero antes, hay que venderle a Francia un millón. — ¡Siempre la neutralidad, y en todo las reglamentaciones aduaneras! — No son pastores los que intervienen en el proyecto; no es el fámepesino con su lazo, la madre rural con el jarro de «apoyos» al pie de la «corqueta» mansueta... Son los Anchorena, los Uruburu, los hacendados...

Y las novillas de las Geórgicas, las que rumiando sobrepujan las estatuas, se perderán siempre de sus manos, empujadas en el estrago del cuchillo, como una lista, arrebatadas al beneficio social!

Finanzas criminales

Congratulémoslos... El trigo, tan reducido aquí al consumo de la población trabajadora, demanda para Italia una mina inagotable, puerta abundante. Las previsiones la indujeron a proveerse. Y de aquí las amistades, la deuda del «Garibaldi», el agradecimiento a tanto «gringo» que llegara, con los brazos como troncos de vides, para abrirlos en la majestad de las siembras y fertilizar empórios, la han ceñido a preferir.

Las finanzas, criollas, anduvieron haciendo cábalas... Restituyéndole en trigo, el esfuerzo emigrante a Italia, suponen cumplir la deuda, las laudables relaciones, de nación a nación. Prescindiendo del hombre... Para que muchos, después de haberlo deshornado de las tierras pamperas, a golpe de reja y furca, lo traigan en la masacre. Así...

Financismo de antecedentes, complicidades flojas, como por bajo zarzas. Guerra de cocina... Muy bien a base de gringos fértiles, de sudores agenos, pueden otorgarle a Italia la preferencia. Para llamarla después, en la jerga de los gabinetes, la gran nación exportadora. En pocos meses, de la última cosecha, 450 mil toneladas.

Es combustible a la burocracia. Atisamiento... Convegan; en la función asepsia, tienen estos aportadores la parte que les corresponde. El time les cae como del cielo, y los ensangrienta. Los averduga... Congratulémoslos. Hay grandes exportaciones. Aquí se masca pan negro...

La Revolución Social

...En todas partes los mismos signos de los tiempos se ofrecen a nuestra atención. El trabajador vota y acude a las manifestaciones, a falta de cosa mejor; pero en el universo entero un movimiento distinto, mucho más serio, se prepara y madura sin ruido. Blanqui dijo que había en París cincuenta mil hombres, trabajadores, que no asistían jamás a una reunión, que no pertenecían a ninguna sociedad, pero que, llegado el momento, bajaban a la calle, combatían y hacían la revolución. La misma cosa parece producirse hoy entre los trabajadores del mundo entero.

Ellos tienen esa idea, una idea propia, y para que tome cuerpo esta idea, trabajan con ardor. Ni siquiera hablan de ello; se comprenden sin palabras. Saben que, de una manera o de otra, será preciso un día coger el fusil y librar la batalla a los burgueses. ¿Cómo? ¿Dónde? ¿En consecuencia de cuál suceso? ¿Quién sabe! Pero este día llegará. No está lejos. Después de algunos años de esfuerzos, la idea de la Huelga General habrá dado la vuelta al mundo, habrá penetrado por todas partes y encontrará en todos los países adherentes y entusiasmos... ¿Y entonces?

Entonces, con motivo de un acontecimiento cualquiera, ya se verá. ¡Cairá! con gallardía y movimientos nobiliarios, que sin necesidad que la maten se produce en alimento, como un árbol frutal, vale, ciertamente, más que todas las estatuas que consignan próceres. En ella rima un poema de hogar. Cariñosamente, Virgilio amador de las campañas, las llamaba a las jóvenes cantando Geórgicas, novillas, como si se refiriese a las muchachas, en el género.

Novillas y vacas que sobrepujan estatuas, han hecho, pagando tributo al agio, al trust, a la especulación, el renombre del país. Le han dado el corte de «agnado» en el estrago del cuchillo. Los frigoríficos... Los anglos con su ham-

germinado todas las grandes ideas, cuando ha sido necesaria una idea nueva para regenerar el mundo?

Si, es la revolución social. Preparados para hacerla triunfar, para que dé sus frutos, para que siempre todas esas grandes ideas que nos hacen latir el corazón y que hacen marchar el mundo,

Pedro Kropotkin.

Mayo, 1904.

EN EL CHACO

Las atrocidades militaristas

Patadas, palos, hambres

No hay que hacer grandes esfuerzos para suponer lo que harán los militares, los arrastra sables, con los soldados, los hijos del pueblo, donde no esté la censura, vigilante, alerta, y acusadora. Aquí realizan sus canalladas, a diario. A las puertas de Buenos Aires, en el campo de Mayo, apalean, engrillan, injurian a los circunscriptos; calculen, pues, lo que harán en el Chaco. En el Chaco desfilan, tienden en el suelo a palos, matan de hambre.

Al Chaco son llevados los desertores, los rebeldes, a las bajas que imponen los reglamentos, los acusados de leves insubordinaciones. Allí ingresan en compañías, que les dicen, disciplinarias, que son como cuerdas de penados, al arbitrio de los más brutos de los militares. Todo lo más animal que hay en el ejército, lo más apaleador, lo más patológico, es enviado allí a disciplinarse conscriptos.

No hay que hacer grandes esfuerzos, pues, para imaginarse cuanto harán, hasta donde llegarán en el crimen los militares de servicio en el Chaco. Miren lo que hacen aquí, lo que diariamente denuncian los periódicos burgueses. Y basta...

Del Chaco vienen denuncias horribles. Nos las envían sabiendo ya, de antemano, que nuestra voz no llegará hasta el ministro de la guerra. — Ni precisamos que llegue, tampoco. — Nos las envían para que las transmitamos al pueblo, a las madres y a las novias. Para que sirva de ejemplo a los jóvenes de 20 años. Para que sean antimilitaristas, cuando menos, por instinto de conservación todos.

No precisamos, entonces, que nuestras voces nos las atienda el ministro. Basta con que nos las oigan los hijos del pueblo, los trabajadores. Y sabemos que han de oírnos, que han de repetirnos, también, que no es palabra perdida la que escribimos, porque es sincera; porque todos, todos, todos saben que aquí no se miente!

Oigan, pues. En el kilómetro 522, en el Chaco, hay una de estas compañías disciplinarias, que dicen, bajo el comando del capitán Emiliano Leccano. Este señor para el que no hay sanción pública ni privada, tiene la vida de los conscriptos bajo el taco de la bota. Por las faltas más triviales, llama a los conscriptos a la Guardia y allí, con un teniente que se llama Ricardo Arabena, los apalea. Como esto es cosa de todos los días, y a veces, de muchas veces al día, los soldados heridos, ganan el campo, se fugan entre los montes, despayoridos. Pero ¿a dónde irán? Los atrapan casi siempre y les redoblan la dosis de palos, golpes, patadas.

Esto le ha pasado a Gómez Erolito, entre otros muchos, cuyas heridas de la quibera, hechas a filo de sable están todavía abiertas. Y a José Figueroa, macheteado por el citado teniente, hasta desmayarlo. Y como no hay un médico que los cure, los masacrados, son reducidos después, como perros, en los cubiles que sirven de calabozos «disciplinarios».

Esto es poco? Hay más si gustan. La carta que nos denuncia estos hechos y que nos merece absoluta fe, termina que hace ya ocho días que no comen pan los conscriptos; que a la mezquindad del «rancho» le han agregado esto también. Quieren más? Vayan allá; hagan de manera que hablen los que no lo hacen de miedo a que los maten a palos, entre el capitán Leccano y el teniente Arabena... Vayan al Chaco, kilómetro 522!

Ha sido boicoteada LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS.

te a los que han desertado. Y estos vendrán al gremio y constituirán la sociedad de resistencia. Y otra vez se planteará el conflicto con más fuerza. Con la que da la razón y la experiencia.

Comité pro local

Se invita a los miembros de este comité y a las comisiones de las sociedades radicadas en este local, manden algún miembro de las mismas, a la reunión que se efectuará el día 19 del corriente, a las 8 p. m., en este mismo local, para tratar asuntos de suma importancia: se pide puntualidad.

El Secretario.

Centró obrero del oeste

La asamblea general que debía realizarse este Centro el miércoles 16, ha sido postergada para hoy viernes, en nuestro local San Eduardo 3416 a las 8 p. m.

Se ruega a los compañeros no faltar. Vicente Milocco, secretario.

Alpargateros y anexos

La comisión se reúne hoy viernes a las 7.30 para tratar asuntos muy urgentes. Que nadie falte, compañeros porque es muy urgentísima esta reunión.

El Secretario.

Constructores de carruajes

Compañeros: La comisión directiva invita al gremio en general a la asamblea ordinaria que se efectuará hoy viernes 18 a las 8 p. m., en nuestro local Méjico 2070, a fin de tratar la siguiente importante orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Lectura de los balances correspondientes a los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo.
3.º Informe del secretario.
4.º Tratar sobre la solicitud de levantamiento de boicot presentado por los obreros B. Ruffinengo y Claudio Díaz Espinoza.
5.º Asunto Pedro Uznetta.
6.º Correspondencia.
7.º Asuntos varios.

Compañeros: Teniendo en cuenta que los asuntos a tratarse son de suma importancia para el gremio, encarecemos a todos los obreros la mayor puntualidad y concurrencia. Sin más recomendación, os saludamos fraternalmente.

La Comisión.

Conductores de carros

La comisión de la Central invita a los compañeros Angel Rofrano, Carlos Alberto Rosil y Coradi, miembros de la comisión de la sección Norte, para que hagan entrega de los útiles de tesorería que obran en su poder. La reunión se efectuará el domingo 20 del corriente a las 2 p. m., en Australia 1837.

Rogamos a estos compañeros que concurren, no dando lugar así, a otro llamado. C. Rodríguez, secretario.

Pintores Unidos

Se cita al gremio en general a la asamblea que tendrá lugar el domingo 20 del corriente, en Australia 1837, para tratar:

- 1. Acta anterior
2. Balance
3. Nominamiento del delegado
4. Sobre la función.
5. Asuntos varios.

Por la comisión, El Secretario.

Obreros electricistas

Comunicamos a los compañeros electricistas que quieren retirar entradas de nuestra función y conferencia a realizarse el 3 de Julio, pueden hacerlo en nuestra secretaria, calle Rincón 630, todas las noches de 8 a 10 p. m.

Obrero del puerto

Quedan invitados los componentes de esta sociedad a la asamblea que se realizará, el domingo 20, a las 2 p. m., en nuestro local social, Irala 1747, para tratar la siguiente orden del día:

Secretario, cobrador, cuota mensual, asuntos varios. Se ruega puntual asistencia. El Secretario. Nota. — El mismo domingo 20 a las 9 p. m., y en el mismo local se dará una conferencia a beneficio de los

compañeros Radowski, Proclar y de más compañeros presos en la Tierra del Fuego. Se invita a los centros y grupos anarquistas a que pasen por nuestra secretaria, Irala 1745, de 3 a 6 de la tarde, a retirar carteles anunciando la conferencia pró-presos de la Tierra del Fuego.

El Secretario.

Obreros ma molistas

Gran asamblea general del gremio, celebraremos, el domingo 20 del corriente a las 8.30 de la mañana.

- Orden del día:
1. Lectura del acta anterior
2. Correspondencia
3. Balance del mes de mayo
4. Renovación de las firmas bancarias
5. Asuntos varios.

Avisamos al gremio que esta secretaria está abierta todas las noches de 7.30 a 9 p. m.

Unión Tapiceros

Este sindicato realizará asamblea ordinaria, terminación de la anterior de fecha 9 del corriente.

Camaradas tapiceros: se hace indispensable la presencia de todos vosotros, por los importantes asuntos a tratar. Concurrid pues, demostrando con vuestra presencia que os interesáis por la marcha de nuestra sociedad, abandonada desde hace tiempo, en la cual tenemos nuestro genuino baluarte de defensa y combate, indispensable a las futuras acciones en pro de nuestra emancipación. Que nadie falte a esta asamblea.

El Secretario.

Obrero peluqueros

Quedan invitados a la asamblea general que se efectuará el domingo 20, a las 9 de la mañana, en el local Irala 1747, para tratar asuntos de importancia.

Que nadie falte. El Secretario.

Obreros de los frigoríficos

Esta sociedad celebrará una conferencia de propaganda el domingo 20, a las 9 p. m., en Irala 1745.

El Secretario.

Obreros caldereros

Invita a sus asociados a concurrir a la asamblea que tendrá lugar el sábado 19 del corriente, a las 8 p. m., en nuestro local social, Garibaldi 1556, donde será tratada la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Balances.
3.º Correspondencias.
4.º Continuación del debate anterior.
5.º Asunto Wilsson.
6.º Asuntos varios.

La Comisión.

Oficios Varios de Berazategui

Prevenimos a todos los compañeros vidrieros de toda la república que de la cristalería Rigoleau, ha salido uno de los capataces, a contratar obreros para esa casa. Estando esta boicoteada, esperamos que los compañeros del interior y de la capital, preserarán su solidaridad, no concurriendo a trabajar en esa cristalería.

La Comisión.

Obreros tejedores

Se cita al gremio a la asamblea que se efectuará el domingo 20 del corriente a las 3 p. m., en el local Montegudo 93.

- Orden del día:
1.º Acta anterior.
2.º Nominamiento de la comisión administrativa.
3.º Asunto obreros no admitido.
4.º Asuntos varios.

Encuesta

A los antimilitaristas

¿Qué fórmula de lucha creen los compañeros antimilitaristas que pueda ser factible, sensata y eficaz para aplicar en caso que una guerra, bien tratada, nos coloque en las mismas circunstancias que a los antiguerreros de los países actualmente en guerra? Pedimos a todos los centros de estudios sociales, que discutan este tópico de trascendental importancia, y que se expongan en este diario todas las opiniones sensatas, factibles y eficaces, ya individuales, ya colectivas. Un grupo de compañeros.

NOTAS VARIAS

Agrupación infantil anarquista

Se reciben adherentes a esta agrupación; los que deseen ser socios pueden presentarse en nuestra secretaria, California 1955.

El Secretario.

Pro Luis Lucena

Balace de la rifa de un globo: 384 rifas a ps. -0.20 c/u. \$ 76.80 116 id. rematadas en la función del día 12 en el salón

Concordia, pesos 5.20 Total pesos 82.00 Recibi el importe. — E. Lucena y familia.

Nota.—El agraciado ha sido el número 548; el que lo posea puede pasar a retirarlo en esta administración.

A los anarquistas

La juventud anarquista de Belgrano dará una conferencia el domingo 20 del corriente, a las 3.30 p. m., contra la guerra, y al mismo tiempo contra las leyes represivas en la Argentina.

Hablarán, J. de la Calle, B. Rodríguez y P. Delvar; quedan invitados los socialistas; no los haremos llevar presos; pueden ocupar tribuna libre.

La Juventud.

Personas buscadas

Se ruega a los compañeros que puedan dar razones del camarada Jesús Bolado, que trabajó en 1914, en el café Colón, calle Las Heras 178 (Mendoza, R. Argentina) lo comuniquen a su hermano Sinforiano Bolado, que lo busca por asuntos de familia.

Contestar a Chuquicamata, Exploration Co., Chile.

Se desea conocer el paradero del compañero Joaquín Regidas. Diríjase a Rosa Romero, Junin 498, Rosario.

Bahía Blanca

Se invita a la colectividad anarquista, a la reunión que tendrá lugar, mañana sábado 19, a las 8 p. m., en el local de la calle Moreno número 87, para tratar el asunto de las acciones que obran en nuestro poder, relacionadas con la «Casa del Pueblo», de Ingeniero White.

J. Ramos.

Nota.—Se pide a los compañeros de Ingeniero White, concurrir a esta reunión, pues es de importancia para todos.

Oficios Varios de Piñeyro

Organizada por esta sociedad se efectuará el domingo 20 a las 3 p. m., una conferencia pública en las calles Rivadavia y Domínguez, sobre los temas: Gremialismo y educación. Habiendo uso de la palabra los compañeros Toranzo, Solano, Gutiérrez y Calo.

Es de esperar que ningún obrero de esa localidad falte a esta conferencia.

«La ofrenda lírica»

Con el epígrafe que encabeza estas líneas, aparecerá el lunes próximo un pequeño libro de poesías revolucionarias por Mario Cataldo Marcial, con un prólogo de J. González Castillo, que se venderá al precio de 0.50 centavos.

Se vende urgente

Se vende una biblioteca con libros a precio reducido. Diríjirse a Diego Navarro, a este diario.

Centros Unidos pro Escuela

Aurora Social y Villa Ideal

Con el propósito de fomentar la instrucción de nuestros ideales en la villa y villas adyacentes en que están radicados estos centros, en breve inaugurarán una biblioteca popular en su mismo local sito en la calle Goyena n.º 989 (Villa Aurora). Gerli (Este), F. C. S. Y piden a todo aquel compañero que quiera donar libros como asimismo las sociedades que editan periódicos, nos lo quieran enviar para nuestra mesa de lectura, pueden hacerlo enviándonos a nombre del Secretario, B. Santalla. Estación Gerli, F. C. S.

Fascio Revolucionario Italiano

Esta agrupación iniciará una serie de conferencias públicas, para espar-

cir la buena semilla entre el pueblo. La primera conferencia tendrá lugar el domingo 20 del corriente a las 3 p. m., en la intersección de las calles Neumán y Espinosa (Caballito). Disertarán sobre temas de actualidad, los compañeros: Pedro López, Mario Massa, Pisani y otros. Compañeros: escúdenos con nuestra presencia la obra práctica del Fascio Revolucionario Italiano.

El Secretario.

Nota.—Se invita a todos los componentes del F. R. I. a pasar por Saavedra 1041 esa noche a las 8 p. m. Que nadie falte.

Comunistas anárquicos del V Congreso

Con este epígrafe ha quedado constituida una nueva agrupación, integrada por compañeros chateurs, cuyo fin es propagar las ideas comunistas anarquistas entre el pueblo, tomando parte activa en todos aquellos actos que celebren otras agrupaciones afines.

Por el momento dirijir toda correspondencia a California 1955, a nombre de la agrupación.

Funciones y conferencias

«La Golondrina», de Piñeyro.

En Piñeyro, salón-teatro La Mosca, Avenida Galicia 136, función teatral y conferencia organizada por el centro «La Golondrina», el sábado 19 de Junio a las 8.30 p. m., prestando su edificado concurso el cuadro filodramático «Aurora Social».

PROGRAMA: 1.º Overture por la orquesta. 2.º Se pondrá en escena el drama social en un acto de Dante Silva, titulado: «Los mártires». 3.º El joven Antonio Díaz recitará las poesías «Insurrección» y «El arte de matar». 4.º El diálogo de actualidad titulado: «Sin patria». 5.º Sinfonía por la orquesta. 6.º Conferencia por el compañero Marcelo Beatriz sobre el tema: «La opresión ante la educación». 7.º Subirá a escena el drama en un acto de Ignacio Iglesias titulado: «Juventud». 8.º La Internacional por la orquesta. 9.º Conferencia por un profesor de la Liga de Educación Racionalista de la capital sobre el tema: «La educación racionalista». 10.º La Marsellesa por la orquesta. 11.º Terminará la velada con el chistoso juguete cómico de Eduardo Sustone titulado: «Basta de suegros».

Entrada para hombres, 0.50; id. id. mujeres y menores, 0.30 centavos.

Conductores de carros

Función y conferencia organizada por la Sociedad Conductores de Carros, a beneficio de la Caja Social, el sábado 19 de junio a las 8.30 p. m., con el siguiente programa:

- 1.º Sinfonía por una gran orquesta.
2.º El entremés en verso, titulado: «Qué frío con tanto viento!»
3.º Cantos sociales y regionales, por Manuel Vidal (gaitero).
4.º Conferencia, por el compañero R. González Pacheco.
5.º Estreno del cuadro dramático, contra el vicio de juego, original de Julio R. Isolabella, titulado: «El Juego».
6.º Vals, por la orquesta.
7.º El entremés, en verso, titulado: «Entre bueyes no hay Comadas».
8.º Finalizará el espectáculo con cantos, por Manuel Vidal (gaitero).

El acceso al salón se hará con la presentación de número de rifa, que vale pesos 0.20, etc., el número.

Función popular

El domingo 20 del corriente, a las 2.30 p. m., en el local «Conductores de Carros, Australia 1837.

Prestará su concurso, un aplaudido cuadro «Centro Cervantes» el que representó magistralmente obras, como: «El Cristo Moderno», «Tierra baja», etc. Será la función a total beneficio de un compañero imposibilitado para ganarse el diario sustento.

PROGRAMA: 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Se pondrá en escena, la bonita obra en un acto y en verso, de don Pedro Marquina, titulada «El poeta de la Guardilla». 3.º Conferencia a cargo de un compañero que vendrá de Montevideo. 4.º «Caso doble», ejecutado por varios artistas del cuadro.

6.º Subirá a escena, la chistosa comedia en un acto y en prosa «No entendiéndose». 6.º Se presentará en escena y hará las delicias del público, la aplaudida murga «La alegría de la huerta». 7.º Rifa de una hermosa alegoría de Luisa Michel y un lote variado de libros. Precio de la rifa con acción a entrada, 0.30 centavos.

Commemorando su 3.º aniversario la Sociedad Unión Agricultores Internacional (Alcorta), realizará el domingo 20 de Junio, una gran fiesta familiar; función y conferencia.

PROGRAMA:

1.º Gran comida familiar a la criolla, a las 11 a. m., en nuestro local social.

Nota.—Esta comida es exclusivamente para los colonos. A la tarde: En el espacioso salón del cinematógrafo Colón del señor Ardizio, a la 1 p. m.

1.º Conferencia por el orador José Torralvo, director del periódico «Estudios del Rosario». 2.º Se pondrá en escena el boceto dramático de E. Pico, titulado: «Para eso paga», interpretado por los señores Antonio García, Disanto, Facio, Blanco, Sali, González, J. Grisoli y señora J. Varela y la niña Serafina Ghilorducci. 3.º Gran exhibición de una cinta cinematográfica.

Entrada general, \$ 1; niños, 0.50.

«LA REBELION»

La agrupación «La Rebelión» hace saber a la colectividad anarquista que el día 15 de Julio próximo saldrá a luz el primer número del periódico «La Rebelión». El simpático paladín de la causa anarquista, tan bien acogido en su corta vida anterior, dispuesto está a retribuir la generosa ayuda presentada por la colectividad a suscribirse sus acciones, voceando el verbo sonoro del anarquismo ideal.

En el primer número se publicará un estado completo de todo el movimiento de dinero habido desde la aparición de nuestra iniciativa. La agrupación pide a los compañeros en cuyo poder obra dinero de acciones vendidas, lo remita con toda urgencia. La redacción del periódico invita a los compañeros de buena voluntad a enviar colaboraciones. Compañeros: Contra vientos y mareas, acusaciones y bajos charlatanismos, la buena obra triunfó. El 15 de Julio «La Rebelión» estará en la calle. Será un rebelde más conjurando al día de la justicia.

Correspondencia: Agrupación «La Rebelión», Laprida 1981, Rosario.

«LA PROTESTA»

Lista de agentes en el interior

- Avellaneda.—José Calvo.
Arrecifes.—Gaetano D Intinio.
Adrogué.—Salón de Lustrar.—Francisco Santoro.
Arequito.—Nadal Julia.
Bahía Blanca.—Moreno 87.—J. Ramos.
Baradero.—Boedo 317.—Luis Bruno.
Bolívar.—Martín Lanzinetti.
Bernal.—9 de Julio 421.—Pascual Usino.
Chacabuco.—25 de Mayo 66.—Rómulo Muñoz.
Cruz del Eje.—Leopoldo E. Toranzo.
Córdoba.—Santa Clara, Uspallata y Paso de los Andes.—José Domínguez.
Ensenada.—San Martín 270.—José María Alvarez.
Huínca Renancó.—Enrique Ginjoan.
Ingeniero White.—Luis Redivo.
La Plata.—Calle 6 núm. 1821.—Manuel Carrasco.
Las Flores.—Caseros 425.—Pedro Archile.
Mercedes.—43 y 14.—Leonardo Ungaro.
Mar del Plata.—Rivadavia 3268.—M. Prieto.
Mendoza.—T. Benegas 150.—José Bermudez.
Maldonado.—Rogelio Barrio.
Mehita.—Juan González.
Montevideo.—Gaboto 1811.—Arturo Pampin.
Punta Alta.—S. Villarino.
Piñeyro.—Francisco Castellano.
Paraguay.—Oliva 425.—F. F. Torres.
Rosario.—Rioba 1472.—Narciso Jardón.
San Fernando.—J. Rocha.
San Cristóbal.—Joaquín Alonso.
Salta.—Mendoza 775.—Tomás González.
Santa Fe.—25 de Mayo 18.—Miguel Espósito.
San Pedro.—J. Emilio Morales.
Tucumán.—(Santiago Pro) al Oeste, 2ª Cuadra.—Neris Nieva.
Tigre.—R. Maza 55.—Francisco Gómez.
Trenque Lauquen.—M. A. Tomé.
Venado Tuerto.—Alberto Savani.
Villa Cañas.—Sanlago Guicú.